



# HESSISCHER LANDTAG

28. 06. 2022

## Kleine Anfrage

Angelika Löber (SPD) vom 06.04.2022

**Einsatz von VSS-Kräften im Schulamtsbezirk des Staatlichen Schulamts für den Landkreis Marburg-Biedenkopf**

und

**Antwort**

**Kultusminister**

### Vorbemerkung Fragestellerin:

Durch Corona entstanden Personalengpässe an den hessischen Schulen. Zur Kompensation konnten in der Notbetreuung oder im Präsenzunterricht VSS-Kräfte eingestellt werden.

### Vorbemerkung Kultusminister:

Sogenannte VSS-Kräfte werden zur Absicherung der verlässlichen Schulzeit eingesetzt. Sie vertreten abwesende Lehrkräfte, unterrichten dabei aber nicht selbstständig, sondern beaufsichtigen und betreuen Lerngruppen, sobald die reguläre Lehrkraft beispielsweise aufgrund von Krankheit nicht im Unterricht sein kann. Liegt in diesen Lerngruppen ein Arbeitsauftrag vor oder arbeiten die Lerngruppen nach dem pädagogischen Konzept der Wochenplanarbeit, so sichern die VSS-Kräfte über die reine Beaufsichtigung und Betreuung hinaus die entsprechenden Übungs- und Vertiefungsphasen ab. Dies gilt auch, wenn sie absente Lehrkräfte vertreten, die während der verlässlichen Schulzeit nicht im Grundunterricht eingesetzt waren, sondern unterrichtsergänzende und unterstützende Maßnahmen angeboten haben. Darüber hinaus konnten VSS-Kräfte während der Coronapandemie als Vertretung von Lehrkräften, die aus Altersgründen oder wegen einer vorbestehenden Grunderkrankung im Sinne der Verordnung zur Bekämpfung des Corona-Virus von der Teilnahme am schulischen Präsenzbetrieb befreit waren, in der Notbetreuung eingesetzt werden.

Diese Vorbemerkungen vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Wie viele VSS-Kräfte waren in der Zeit von Februar 2020 bis Dezember 2021 mit wie vielen Stunden an den Schulen im Schulamtsbezirk Marburg-Biedenkopf für unterrichtsergänzende und unterstützende Maßnahmen zur Vertretung von Lehrkräften eingesetzt?

Im Zeitraum von Februar 2020 bis Dezember 2021 wurden an den Schulen des Staatlichen Schulamtes für den Landkreis Marburg-Biedenkopf 761 Personen im Umfang von insgesamt 58.943 Stunden als VSS-Kräfte beschäftigt.

Frage 2. Wie viele VSS-Kräfte waren in der Zeit von Februar 2020 bis Dezember 2021 mit wie vielen Stunden an den Schulen im Schulamtsbezirk Marburg-Biedenkopf für den Bereich Übungs- und Vertiefungsphasen an Sekundarstufen I eingesetzt?

Frage 3. Wie viele VSS-Kräfte waren in der Zeit von Februar 2020 bis Dezember 2021 mit wie vielen Stunden an den Schulen im Schulamtsbezirk Marburg-Biedenkopf in der Notbetreuung zur Vertretung einer Lehrkraft eingesetzt, die zum Beispiel wegen einer bestehenden Grunderkrankung im Sinne der Zweiten Verordnung zur Bekämpfung des Corona-Virus von der Teilnahme am schulischen Präsenzunterricht befreit ist?

Die Fragen 2 und 3 werden aufgrund des Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet.

Der Einsatz der VSS-Kräfte obliegt den jeweiligen Schulleitungen vor Ort. Es ist davon auszugehen, dass die VSS-Kräfte während der Coronapandemie sowohl für Übungs- und Vertiefungsphasen als auch in der Notbetreuung eingesetzt wurden, wenn den Schulen keine anderen Lehrkräfte zur Verfügung standen. Auch für die Vertretung erkrankter oder von der Präsenzpflcht befreiter Lehrkräfte haben die Schulen VSS-Kräfte eingesetzt. Für welche Aufgaben VSS-Kräfte eingesetzt

wurden oder werden, liegt aufgrund der notwendigen individuellen und bedarfsorientierten Einsatzplanung ausschließlich den jeweiligen Schulen vor. Darüber hinaus wird auf die Vorbemerkung verwiesen.

Wiesbaden, 20. Juni 2022

In Vertretung:  
**Dr. Manuel Lösel**